

## 平成 28 年度 第 1 回坂町総合教育会議録（会議概要）

- |        |  |                     |
|--------|--|---------------------|
| 1 日 時  | 平成 28 年 6 月 24 日（金）                                    | 14 時 00 分～15 時 00 分 |
| 2 場 所  | 坂町役場 会議室 1   |                     |
| 3 出席委員 | 吉田隆行町長・松村英勝教育委員長・枝廣泰知教育長<br>埤本友造教育委員・平沖純子教育委員・向井智恵教育委員 |                     |
| 4 出席職員 | 新木総務部長・河本教育次長<br>新谷学校教育課長・藤原学校教育課主幹・肥田学校教育課係長          |                     |

### <会議概要>

1. 開会宣言（新木総務部長）
2. 吉田町長あいさつ
3. 「平成 28 年度坂町教育に関する大綱」について  
・河本教育次長概要説明

#### （枝廣教育長）

この中にある家族愛については、小中連携研修の礼節部会においても項目を立て、教職員に意識付けする取組を行う。また、中学 3 年生が実施する保育実習も家族愛の醸成に有効な事業と捉え、引続き実施していく。

#### （新谷学校教育課長）

郷土愛については、年度始めに新規転入の教職員を町内各地に案内しながら、坂町の歴史を含めた、「坂町を知ってもらう」研修を実施している。

4. 「児童生徒の体力づくりと教育環境の整備等」について  
・河本教育次長及び新谷課長概要説明

#### （吉田町長）

夏の暑さ対策に向けた取組では、児童生徒からいろいろな意見が出され、すばらしいと感じた。エアコンなど文明の力に頼るのは簡単だが、子供の時から生活の知恵を養うことが重要である。

#### （新木総務部長）

気温調査において、各学校で差もあるし、特に 3 階の気温が高くなっている。

(河本教育次長)

日差しの向きなど、計測する場所や時間帯によって差が出ている。また、エアコンについては、児童生徒の健康面の影響も考えられるので、全教室にエアコンということは考えていない。いろいろな工夫をしながら、暑さに耐える力も養うことも重要と考えている。

(吉田町長)

頑張りすぎて、逆に健康面へ影響を及ぼすようではいけないので、効果的な対応が必要である。

(河本教育次長)

議会答弁において、普通教室に設置する考えはなく、特別教室などに移動して、クールシェアできる場を作ることも検討したい。と答弁している。

(吉田町長)

昨今、地球温暖化等の環境問題が重要視される中で、エアコンの設置・使用というように矛盾している点もある。ただ、暑さに耐えるだけではなく、今回の取組のように、いろいろな知恵を出し合っていくことは大切であり、素晴らしいと思う。

(埴本教育委員)

近隣の市町で設置した経緯では、PTAからの要望で設置したという事例もあると聞いた。坂町が取組んでいる暑さ対策の取組等、考えることは大切だと思う。また、先ほど言われるように、クールシェアできる場、例えば図書室などを活用するのも一つの手段だと思う。

(吉田町長)

現在、設置している場所はどこか。

(枝廣教育長)

パソコン教室（視聴覚室）、保健室、校長室、職員室。坂中学校においては、事務室が独立した場所なので、事務室も設置している。

(向井教育委員)

坂中学校は災害時の避難所となっている。他の避難所にはエアコンが設置されているので、災害避場所の観点からも設置された場所があると良いと思う。

(吉田町長)

今回の大雨土砂災害において、避難場所に指定されている坂中学校武道館に避難された方も、現在、横浜ふれあいセンターに移動した。災害にはいろいろなケースが

考えられる。季節や災害状況により避難所の指定を変更しては、避難者に混乱を招く結果となる。エアコンの設置場所は検討する必要がある。

(枝廣教育長)

学校施設において、エアコンを設置した場所を避難所とすると、児童生徒の個人情報保護を含め、難しい問題も出てくると考える。特別教室は、その心配が少ない。

(吉田町長)

私自身、学生時代に運動部活動を行っていた際、休憩時にエアコンが設置された場所で体を休め、次の運動を実施していた。

(枝廣教育長)

議員から「一部文献では、エアコン使用による汗腺の数に影響はなく、健康に影響するものではない。」という内容の再質問があり、私も調査した。汗腺の数については、幼少期に決まるという報告があった。しかしながら体温調節する汗腺の機能は低下することが多くの文献で見られる。昨年度は全体的に涼しかったが、場所・時間帯によっては、30℃を超えているので、クールシェアできる場所を検討したい。

(松村教育委員長)

学習効果として、エアコンが有効であるという説もあるが、子供たちは大休憩になれば外で遊びたいし、教室にとどまっておくことは無理である。全教室に設置することは逆に学習効果の低下を招くのではないかと思う。午後は気温が上昇するが、午前中は比較的涼しいわけだから、暑くて仕方ない場合にエアコン設置の特別教室を利用するなどの工夫をすればよいと思う。

(平沖教育委員)

8月に登校日等があるが、計測は行うのか。特に、坂中学校は8月末に学校は始まる。

(藤原主幹)

坂中学校は体育祭の練習に係り、例年8月末は登校日としている。今年も8月25日から登校日となっている。その他の登校日も含め、可能な限り計測するよう指導している。

(吉田町長)

安芸郡内の他町の設置状況はどうか。

(枝廣教育長)

海田町は設置済み、府中町は設置される。熊野町はまだである。

(河本教育次長)

ただし、熊野町においても特別教室には設置されてある。

(吉田町長)

特別教室とは理科室とかも入るのか。

(枝廣教育長)

特別教室となると理科室等も含まれるが、広い教室等クールシェアできる場として適している場所を選定したい。

(吉田町長)

エアコン設置についての検討は、来年度予算に向けての取組か。

(枝廣教育長)

来年度予算に向けて進めていきたい。

(吉田町長)

設置場所等も含め、よく検討すること。

(新木総務部長)

広島県新体力テスト調査結果について、小学校5年では全国比較及び広島県比較の数値が下回っている部分が見受けられるが、中学校2年の数値にはほとんど上回っている結果となっている。何か要因はあるか。

(藤原主幹)

現在、広島県教育委員会では「市町の挑戦支援加配」として、各市町が挑戦しようとする事業において、教員を配置するものであり、坂町では体力向上を目的として、この加配が措置され、その教員により、3小学校の4～6年生の体育の授業で取り組んでいる。各学校、各学年により課題はそれぞれであり、一つ一つ課題整理し、改善を図ることで6年生時では成果となり上回った数値となっている。当然、それは中学1年生にも反映しており、また部活動の影響もあり中学2年の数値が上回っているものと考えている。

(吉田町長)

学力向上と同様、体力面の向上も重要であると考えます。私自身、学生時代運動部活動に励んだことで体力もついた。今の年齢になっても影響は大きく、その重要性を実感している。

(藤原主幹)

学校の体育の授業や部活動だけでなく、家庭でも取組める体力向上として、親子で取組む内容の宿題を出すなども行っている。

(新谷学校教育課長)

今年度、体力づくり研修では坂町歌に合わせたストレッチ体操を考案していく取組を行っている。

(枝廣教育長)

いろいろな運動の場において、準備運動時に使用できるものになれば、坂町歌への愛着もでてくると考えている。

## 5. その他

(新木総務部長)

議題については以上だが、その他、何かあるか。

(吉田町長)

この度の大雨警報等に係る学校の対応・措置について、町民から質問されたことを情報提供する。現在、午前7時の時点で警報発令していたら、自宅待機となり、次は午前11時の時点での判断となっている。例えば、午前8時ごろ警報が解除となった際、その後、登校させるなどの工夫はできないのか。

(枝廣教育長)

安全安心の面から考慮して、午前7時の判断は有効であると捉えている。また、給食運営に係る判断時間としても午前7時がタイムリミットと考えている。それらを踏まえ、坂町小・中学校自然災害防止等安全対策要綱に基づき措置を講じている旨を、丁寧に説明していきたい。

(新木総務部長)

その他、何かあるか。

(吉田町長)

小学生が中心となるスポーツ少年団が盛んに活動してくれていて、とても良いことだと感じている。中学校の部活動においても活発に行っている。文化部もかつて、科学部が文部科学大臣賞を受賞するなど頑張っていた。

(枝廣教育長)

現在、文化部は科学部、吹奏楽部、美術部、茶道部である。各部とも一生懸命活動

している。

(新谷学校教育課長)

昨年度は、科学部が坂町の海岸清掃に合わせ、ゴミの調査をする取組も実施した。

(吉田町長)

子供たちが活発に動ける状況を作ってやることも重要である。文武両道でNo.1を目指す環境を作っていきたい。

(枝廣教育長)

その思いは同じで、教職員も一生懸命やっている。

6. 閉会宣言 (新木総務部長)